

relative à l'application de la loi des différends ouvriers de Québec, donnant les causes et les résultats de ces différends depuis sa mise en vigueur le 28 mars 1901, jusqu'au mois de septembre 1919. Le Bureau des Statistiques s'est encore intéressé aux Caisses Populaires. On constate que le nombre de leurs sociétaires s'accroît nombreux, que par suite, les dépôts sont plus considérables, les prêts plus fréquents et que les profits ont doublé : de \$89,893, ils sont montés à \$180,038.

L'Annuaire se termine par une substantielle étude de M. Ivanhoe Caron sur la Colonisation du Canada sous le régime anglais de 1796-1800.

Pour donner une preuve de l'activité du Bureau des Statistiques, disons qu'il publie une édition anglaise de *l'Annuaire*, et en outre : les *Statistiques municipales* ; les *Statistiques judiciaires* ; les *Statistiques des Etablissements pénitentiaires et des Institutions d'Assistance* ; *l'Etat financier des Corrections scolaires* et enfin les *Statistiques de l'Enseignement*.

The Language Question before the Legislative Assembly of Saskatchewan. Brochure publiée par le *Patriote de l'Ouest*. Prix : 25 sous l'exemplaire franco.

L'Association catholique franco-canadienne de la Saskatchewan, poursuivant sa campagne de propagande française dans l'Ouest, vient de réunir et de publier en brochure le texte anglais des discours prononcés par les honorables Martin, Motherwell, Latta et Dunning, lors du débat sur les amendements à la loi scolaire, à la Législature provinciale de Regina, en décembre 1918.

On se rappelle le retentissement de ces séances mémorables. En dépit de la grande publicité qui leur fut faite à l'époque, par la presse de toute opinion, elles étaient néanmoins destinées, comme tant d'autres événements, à tomber dans l'oubli. L'initiative de l'A. C. F. C. vient à point pour en raviver le souvenir et en perpétuer les enseignements.

Ces discours sont tout autant d'actualité aujourd'hui qu'il y a un an. Les faits et les arguments qu'ils renferment sont de ceux qui peuvent nous être utiles chaque jour dans la poursuite du bon combat. Les Canadiens-français de la province de Québec y trouveront des informations de première main sur la situation de leurs compatriotes de la Saskatchewan au point de vue du français ; ceux des groupes extérieurs y puiseront des indications précieuses pour les guider dans leurs propres luttes.

Ordo de l'Institution des Sourds-Muets. Montréal (Imprimerie des Sourds-Muets). Brochure de 78 pages.

Voici un petit volume très utile aux élèves actuels de l'Institution des Sourds-Muets et aux anciens de cette maison. Outre les noms des élèves actuels et les autres renseignements qu'on a l'habitude de trouver dans les annuaires de nos collèges et séminaires, il contient un calendrier particulier pour les Sourds-muets, de là son nom d'ordo. Avec la présente livraison *l'Ordo des Sourds-muets* arrive à sa 25^e année. Nous lui faisons nos compliments à l'occasion de ses noces d'argent.